



にかほ 市議会だより

8.1 2014
vol.38



7月13日(日)に、にかほ市消防訓練大会が行われ、各分団はそれぞれ練習の成果を発揮しました。

6月定例会

一般質問	2 ~ 3
平成26年度補正予算・議案一覧・陳情・賛否一覧	4
条例ピックアップ・質疑・討論	5
委員会審査報告・議員表彰	6 ~ 7
議会活動報告・編集後記	8

一般質問

6月定例会の一般質問は6月12日に行われ、3議員が質問をしました。

国保制度の充実を国に強力に要望すべき



引き続き国に要望してまいりたい

佐々木春男 議員

国民健康保険制度の維持、充実を

横山市長 答弁

質問 国の負担割合を高めるなど制度の充実を強力に要請すべきだと思いますが、いかがでしょうか。

市長 市長会を通して国に次のようなことを要請をしているところであります。国の責任において安定財源を確保し、国保財政基盤の強化・低所得者層に対する負担軽減の拡充強化・定率の国庫負担割合拡大・地方単独事業の実施に対しては、国庫負担の減額算定措置を廃止する・健診等保健事業に対して十分な財政支援措置を講ずることなどです。

質問 広域化で国保制度の充実が図れると考えておられますか。

農業のあり方を覆す農政「改革」の問題点について



伊東 温子 議員

事業者と十分協議をしている

斎藤総務部長 答弁

質問 低周波音に関する調査結果について市の対応を伺います。

総務部長 低周波音の実態調査や実態把握は今現在も進めており、人体への影響も慎重に検討しながら事業を進めるよう、事業者とも協議をしていきます。

質問 既存の風車による影響について把握しているか伺います。

総務部長 芹田・飛地区の2基は落雷が多い。芹田の風車は風切り音に対して地域住民から苦情があり、設置者と事業者が当事者と今現在実態調査を行っているとのことでました。

質問 市は環境影響評価方法書に対し意見を述べたか伺います。

総務部長 写真、絵画、



▲飛地区にある風車2基

墨絵などのグループや愛好家団体から意見をもらい意見書を出しました。評価書にも載っているが特に問題ないという報告でした。

質問 A N A 総研から意見やアドバイスはもらつてきましたか。

総務部長 A N A 総研から意見やアドバイスはもらつていません。

質問 環境影響評価書提出後に協議や調整は行つたか伺います。

総務部長 隨時協議を進めています。

質問 市は環境影響評価方法書に対し意見を述べたか伺います。

総務部長 隨時協議を進めています。

一般質問

問責決議に対する

市長の対応について

奥山 収三 議員



深く反省をして二度と無いように取り組んでまいります。

横山市長 答弁

質問 市長はこの問責決議に対してどのように考えてていますか。

市長 真摯に受け止めて各種団体の総会や行政懇談会等で深くお詫びを申し上げてきました。今後こうしたことがないようにと心掛けをしながら、市政を前へと進めることができるよう努めています。

質問 条例の制定について市長の減額10分の2、6ヶ月間の根拠を伺います。

質問 市長はこの件で、自ら職を辞することは考えなかつたのですか。

市長 職を辞する考え方を持つております。

質問 今年の3月、当時の議長、副議長と面会されたとき、どのような話をされましたか。



6月5日、にかほ市議会議員17名で、むつみ工業株式会社の場所への誘致企業である株式会社秋田オイルシールを視察しました。会社概要は昭和59年設立、資本金9550万、社員数（グループ全体）280名の会社で、山本郡三種町にあります。主な事業内容は、Oリング（グリーブ）、Xリング、パッキン等の工業用ゴム製品の製造販売です。工場の視察では製品の全数検査に取り組み、こうした厳しい品質保証体制が顧客満足を得ていると感じました。その後の意見交換では、社員1人当たりの売上高があまり高くないのではといふ質問に対し、単価の高い仕事をこれから取り込んで行く計画で、とにかく工場進出もその活動



▲オイルシール視察

コールセンターについて

6月12日及び7月11日に、市当局より、市の誘致企業である株式会社にかほコールセンターについて報告がありました。緊急雇用の補助金を使つて誘致した経緯や現在の状況などの説明がありました。現在も、多くの従業員が雇用されており、この問題は今後も議会として注視していくしかねばならない問題です。今後の情報を一早く把握し、議会として素早い対応をしてまいります。

株式会社 秋田オイルシールを視察して

6月定例会に上程された議案一覧

議案番号	件 名	議決結果
議案第57号	副市長の選任について	同意
議案第58号	監査委員の選任について	同意
議案第59号	人権擁護委員候補者の推薦について	承認
議案第60号	市道路線の変更についての専決処分の報告及びその承認について（専決第5号）	承認
議案第61号	にかほ市水防団条例の一部を改正する条例制定について	原案可決
議案第62号	にかほ市特別職の職員で常勤のものの給与及び旅費に関する条例の一部を改正する条例制定について	原案可決
議案第63号	にかほ市立学校設置条例の一部を改正する条例制定について	原案可決
議案第64号	にかほ市水道事業給水条例の一部を改正する条例制定について	原案可決
議案第65号	にかほ市火災予防条例の一部を改正する条例制定について	原案可決
議案第66号	平成26年度にかほ市一般会計補正予算（第1号）について	原案可決
議案第67号	平成26年度にかほ市国民健康保険事業特別会計施設勘定補正予算（第1号）について	原案可決
議提第7号	にかほ市議会委員会条例の一部を改正する条例制定について	原案可決
議提第8号	議会運営委員会及び議会広報広聴委員会の調査等に関する決議について	原案可決
議提第9号	少人数学級の推進などの定数改善と義務教育費国庫負担制度2分の1復元を求める意見書	原案可決

6月定例会 平成26年度補正予算可決！

一般会計は4億1千827万3千円の増額

第4回6月定例会は、6月10日から20日まで開かれ、平成26年度一般会計補正予算をはじめ、議案11件、議員提案3件が提出されました。それぞれの議案については各常任委員会、特別委員会の審査を経て最終日の本会議において原案のとおり可決されました。

一般会計補正予算(主なもの)

歳入	歳出
▼市債	▼市債
▼仁賀保庁舎耐震化工事	▼仁賀保庁舎耐震化工事
▼金浦臨海新産業支援センター施設整備事業	一億三,五〇〇万円
▼市道新設改良等工事	一億三,七〇〇万円
▼TDK秋田総合スポーツセンター施設整備工事	二,六〇〇万円
▼事業負担金	一億円
▼TDK秋田総合スポーツセンター施設整備工事	一億五〇〇万円
▼T D K秋田総合スポーツセンター施設整備工事	一億五〇〇万円

平成26年度一般会計・特別会計補正予算

(単位:千円)

会計別	既定額	今回補正額	合計
一般会計	13,352,000	418,273	13,770,273
国民健康保険事業特別会計施設勘定	80,251	2,504	82,755

陳情

陳情の件名	陳情者の氏名	付託委員会	結果
少人数学級の推進などの定数改善と義務教育費国庫負担制度2分の1復元をはかるため、2015年度政府予算に係る意見書採択に関する陳情書	秋田県教職員組合 執行委員長 山縣 稔ほか1名	教育民生	採択

決議・意見書

採択した1つの陳情について決議し、意見書については関係機関に提出しました。

賛否一覧表

※採決で賛否が分かれた案件です。他は全会一致で可決しました。
※菊地衛議長は採決に加わりません。

議案第62号 にかほ市特別職の職員で常勤のものの給与及び旅費に関する条例の一部を改正する条例制定について

議席番号	1	2	3	4	5	6	7	8	9	10	11	12	13	14	15	16	17	18	19	議決結果
議員名	佐々木 完	渡部 幸	佐々木 悦	佐々木 雄	奥山 正明	伊山 三	伊藤 知	伊藤 文	飯尾 芳	飯尾 弘	佐々木 平嗣	小川 正	伊東 温	鈴木 敏	佐々木 春	佐々木 信	宮崎 一	加藤 美	佐藤 元	佐藤 昭
賛否	●	●	○	○	●	○	○	○	○	○	○	○	○	●	●	○	○	○	○	

○:賛成 ●:反対

質疑

議案第66号
一般会計補正予算

(第1号)

【問】象潟前川線の防護柵設置について、これまでの転落事故はどうだつたのか伺います。

【答】にかほ警察署の話によりますと平成26年に入り、象潟川への転落事故は全部で3件発生しております。運転者はいずれも女性でこれ以前の事故、転落事故については、にかほ警察署でも時間をかけないとわからないうことです。

【問】防護柵の事業内容について伺います。

【答】発生した事故のあつたところの約1キロメートルを2、000万円かけて今回防護柵を設置したいと考えています。

条例の改正

議案第62号
にかほ市特別職の職員で常勤のもの
の給与及び旅費に関する条例の一
部を改正する条例制定について

商工会等に対する一連の報道により、市政に混乱を招いたその責任を重く受け止め、当局側から市長、副市長の給料の減額する提案がありました。この議案につきましては原案の通り可

決され、市長は6ヶ月間、の2に相当する額、副市長は3ヶ月間、10分の1に相当する額を減じた額となることに決まりました。

反対討論

議案第62号
にかほ市特別職の職員で常勤のもの
の給与及び旅費に関する条例の一
部を改正する条例制定について

旅費に関する条例の一部を改正する条例の制定について

渡部 幸悦議員

減額の根拠として他の自治体の事例を参考にしたことですが、問責決議を重く受け止めている答弁の内容とは思えないからです。市長が先に行わなければならぬのは、信頼を回復させることこそ、問責を可決した議員のなすべきことと私は考えます。

水道料金値上げ！

条例の別表第2(料金一覧)

種類	基本料金(1箇月につき)		超過料金 (1立方メートルにつき)
	水量	料金	
家事用	10立方メートル	882.00円(税抜)	11立方メートル以上 110.00円(税抜)
		952.56円(税込)	118.80円(税込)
営業用	20立方メートル	2,991.00円(税抜)	21立方メートル以上 183.00円(税抜)
		3,230.28円(税込)	197.64円(税込)
団体用	20立方メートル	2,329.00円(税抜)	21立方メートル以上 173.00円(税抜)
		2,515.32円(税込)	186.84円(税込)
工業用	100立方メートル	15,850.00円(税抜)	101立方メートル以上 199.00円(税抜)
		17,118.00円(税込)	214.92円(税込)
臨時用	10立方メートル	1,184.00円(税抜)	11立方メートル以上 620.00円(税抜)
		1,278.72円(税込)	669.60円(税込)

条例の改正

議案第64号
にかほ市水道事業給水条例の一
部を改正する条例制定について

上水道事業の経営の健全化と安定供給を図るための料金改定を行うため、条例の一部を改正する条例制定が可決されました。これにより平成26年9月1日から水道料金が値上がりします。標準的な家庭(22m²)の月間上水道料金負担額は平均で580円(税抜)の増額になります。

なお、次の対象者は使用

- 適用対象者
 - ・生活保護を受けている世帯
 - ・世帯員全員が市民税非課税の世帯

總務常任委員會

総務常任委員会と総務予算特別小委員会には、議案4件が付託され、全員の賛成、または、賛成多数でいずれも可決しています。主な審査内容について報告します。

てもらっています。

【質問】3月の本会議で問責決議が出されました。その後の副市長としての役割について、どう考えていますか。

総務予算特別小委員会

にかほ市特別職の職員で常勤の

ものの給与及び旅費に関する条例の一部を改正する条例制定について

市長の場合 2／10の減額を6か月

という内容です。委員会では副市長に出席してもらい審査しております。

【質問】副市長の減額について
【答弁】一連の問題について、市政を混乱させ、市民の皆さんに迷惑かけたことに対して責任を感じています。市長も減額するということです。自ら申し出て、減額を認め



委員会の審査から

各委員会に付託された議案、陳情等について、その概略について紹介します。

教育民生

●議案63号

「学校設置条例の一部を改正する条例制定」

●議案66号「一般会計補正予算」

(第1号) 中、市民福祉部、教育委員会にかかる部分は全員の賛成で可決しました。

TDK秋田総合スポーツセンター
改修等に係る予算を可決

いずれも全員の賛成により可決しています。

また、陳情6号「少人数学級の推進などの：（中略）：意見書採択に関する陳情書」については、全員の賛成で採択しています。

議案65号は、院内小学校と小出小学校の統合に伴う小出小学校の廃止についてです。

【質問】 小出地区自治会からどのような要望が出されていますか。また、市は跡地をどのように活用

していこうと考えていますか。
【答弁】 地元からは、リハビリ施設や老人福祉施設、農産品加工所や、郵便局と診療所を兼ねた施設などとして活用して欲しいといつた要望が出されています。

ただ、これまでも教育委員会としては地元の要望も加味しながら、持続して活用できるものは何かとの観点で検討してきましたが、まだ結論は出ていません。さ



教育民生常任委員長

教育出生常住委員長
市川 雄次

【質問】 副市長の減額について
長に出席してもらい審査しております。

答弁 一連の問題について、市政を混乱させ、市民の皆さんに迷惑かけたことに対して責任を感じています。市長も減額するということで自ら申し出て、減額を認め

らに地元の声を聞きながら検討を加えていきたいと考えています。

産業建設 常任委員会

産業建設常任委員会及び産業建設予算特別小委員会には、議案3件が付託されました。いずれも全員賛成で可決もしくは承認されています。主な審査内容を記述します。

●平成26年度一般会計補正予算 (第1号)について

【質問】前川象潟2号線外を凍結するとなると、前川象潟線と象潟前川線の補修予算は見込んでいますか。

【答弁】舗装の補修を行います。路盤の入れ替え等は来年度以降の補助事業で考えています。

産業建設常任委員長
佐々木弘志

簡易水道統合時まで待てる状況ではないことなのですか。
【答弁】値上げをせずに事業を続けると、平成28年度末には、累積赤字が1億5千7百万円になることから、今回値上げすることとした。

【議案第60号】市道路線の変更についての専決処分の報告及びその承認について(専決第5号)

【質問】雇用の確保も望めるので市としても支援していくために専決処分をしたという説明がありますがされたのか、またこれからも支援する予定がありますか。

【答弁】許可は5月1日付でしております。市道の変更、廃止等は議会の議決事項となります。なるべく早く造成し、工場を建設したいということでしたので専決をしました。また、今までの雇用を守りながら、新たに15名の新規雇用を見込むことであり、市としても雇用に対する奨励金や税金の免除などを今後考えてています。

●議案第64号 にかほ市水道事業給水条例の一部を改正する条例制定について

【質問】今回の改正は、2年後の



▲ミサキ化学工業株式会社の工場拡幅により市道路線の変更がされました。

委員会の審査から

各委員会に付託された議案、陳情等について、その概略について紹介します。

全国市議会議長会から表彰を受けました。

5月28日に開催された全国市議会議長会定期総会において、佐々木正明議員・佐藤文昭議員が表彰を受けました。これは、市議会議員が10年以上の在職に対するものです。

なお、佐藤文昭議員は議長5年表彰も同時に受けました。



佐々木 正 明 議員

在職年数	15年以上
町議会議員	13年7か月
市議会議員	8年7か月

佐 藤 文 昭 議員

在職年数	15年以上
町議会議員	14年1か月
市議会議員	8年7か月

※町議会議員時の在職期間は規定により2分の1で計算されます。

基準日は、平成26年4月1日です。

議會活動

◇議会関係行事

年月日	行事	場所等
H26. 5. 2	議会調整会議	象潟
5. 7	会派代表者会議	〃
5. 13	第3回臨時議会(初議会)	〃
5. 15	秋田県市議会議長会事務局長会議(～16日)	田中
5. 21	政務活動費交付金に係る説明会	市舎
5. 26	全員協議会	象潟
5. 28	全国市議会議長会第90回定期総会	東京
5. 29	市議会議員共済会代議員会	都
6. 3	議会運営委員会	象潟
6. 4	会派代表者会議	象潟
6. 5	株式会社秋田オイルシール視察	三種町
6. 7	水防工法競技大会	内野
6. 10	第4回定例会(～20日)	象潟
	正副委員長会議、にかほ市森林・林業・林産業活性化推進議員連盟役員会	〃
6. 12	コールセンターについての説明会	〃
6. 20	にかほ市森林・林業・林産業活性化推進議員連盟総会	〃
	広報広聴委員会	〃
6. 30	議会運営委員会	利根
7. 2	各期成同盟会等総会・合同整備促進大会	本庄
7. 4	議会運営委員会	利根
7. 7	日本海沿岸東北自動車山形・秋田県境区間建設促進期成同盟会総会	利根
7. 9	愛知県西尾市議会会派視察	本庄
7. 11	第5回臨時議会	利根
	高速道路ネットワークを利用した地域づくりフォーラムinあきた	利根
	正副議長、正副委員長会議	本庄
	全員協議会	利根
	コールセンターについての説明会	利根
7. 13	消防訓練大会	利根
7. 14	広報広聴委員会	利根
7. 15	第1回秋田県市議会議長会定例会(～16日)	仙台
7. 18	広報広聴委員会	利根
7. 25	日本海沿岸東北自動車新潟・山形県境区間建設促進大会	形県
7. 28	秋田県市議会議長会実行運動(～30日)	鶴岡
7. 31	議会運営委員会	利根

市民のみなさん、ぜひ議会傍聴に足をお運びください

で、市内外に不信心を与え、行政の透明性や自治体の説明責任に対する意識が高まる中で、近年ではあり得ない行為と批判される出来事がありました。四月には市議選があり、元職二名新人四名を含め新議員の顔ぶれが決まり、いよいよ新生にかほ市の門出を市民は信頼と希望に期待した筈です。改選後初の一般質問の議会に私共も大いに待望と夢をもつて傍聴しましたが、残念ながら質問議員三名のみで、全くの緊張感と意気込みも感じない低調さに驚きと失望だけでした。二ヶ月前の選挙期間中に訴えた公約は一体何であつたのか、質問者が一生懸命頑張れば頑張るほど空しく静寂な時間でした。



今回は選挙後で議案が少なかつたということもあります、一般質問も少なかつたのですが、新人議員の私にとつて一通り議会の全体の流れを経験する事が出来ました。議会だよりの編集作業も結構大変でしたが、議会の全ての事が初めて経験する事でしたので、もっと研鑽を積み活発な質問、議論を交わし、にかほ市を良くする議会にするよう頑張っていきます。

れるのではと期待して来られた人達もありました。傍聴者の熱意と期待とは裏腹に議会運営に改めて間われはしないだろうか。特に新人議員には率先して公約を果たす果敢に挑戦してもらいたかった。本会議（一般質問）二日間の日程を一日のみで終えるのは、余りにも残念でありませんか。議員の皆さんは選挙を通じて住民らに選ばれた代表であり、その姿勢は世の中の空気を映していると受けとられるからです。今後も注視していきたいと思います。ありがとうございました。